
Stadt Alfeld (Leine) 
 - Der Bürgermeister - 

Alfeld (Leine), 17.03.2020 
  

  
 

Protokoll über die 
Sitzung des Ortsrates Dehnsen 
____________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 11.03.2020 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende 19:10 Uhr 
Ort, Raum: Schulungsraum des Feuerwehrhauses Dehnsen, An der 

Bundesstraße 34, 31061 Alfeld (Leine) 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Ratsherr Ralf Ahrens  

stellvertretener Ortsbürgermeister 
Herr Jürgen Maedge  

Ortsratsmitglied 
Herr Hans-Jürgen Fasold  
Herr Sören Kübeck  
Frau Daniela Ölke  
 
Von der Verwaltung  
Herr Zimmermann (Leiter Baubetriebshof) 
Ortsratsbetreuer Schrader (zugleich Protokollführer) 
 
Außerdem anwesend 
16 Zuhörer 

 

Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Be-

schlussfähigkeit des Ortsrates der Ortschaft Dehnsen sowie der Tagesordnung 
 
Ortsbürgermeister Ahrens eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden, insbesondere 
Herrn Zimmermann als Leiter des Baubetriebshofes sowie die zahlreichen Zuhörer.  
 
Die ordnungsgemäße Einberufung und die Beschlussfähigkeit des Ortsrates sowie die vorlie-
gende Tagesordnung werden festgestellt. 
 
    
    

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Dehnsen am 
09.10.2019 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.    
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 3. Bericht des Ortsbürgermeisters 
 
Herr Ahrens gibt einen Überblick über die aktuellen Ereignisse seit der Ortsratssitzung am 
09.10.2019. 
 
Mitte Oktober 2019 wurde der Seitengraben im "Neuen Weg" durch den Baubetriebshof aus-
gemäht und die Wasserablaufrinne vor der Einmündung zur Bundesstraße gereinigt. Die beiden 
Wasserablaufschächte im oberen und unteren Bereich der Straße waren stark verschmutzt. Um 
eine Abführung des Oberflächenwassers zu gewährleisten, sollten beide Einläufe zukünftig in 
kürzeren Intervallen gereinigt werden. 
 
Ende Oktober 2019 und Anfang Januar 2020 fiel die Elektroheizung im alten Jugendraum der 
Dehnser Kirche aus. Auf Grund des Alters der Heizkörper lösen immer wieder die Sicherungs-
automaten der Heizelemente aus. Hier sei ein Austausch moderner und energieeinsparender 
Heizkörper dringend erforderlich. 
 
Der Erlös von der Obstversteigerung wurde bei dem Lampionumzug, Anfang November, an 
dem ca. 20 Kinder und in Summe ca. 50 Personen teilnahmen, verwendet. Der gemeinsame 
Fackelzug der Jugendfeuerwehr, die Verkehrssicherung der Feuerwehr und auch die Musik des 
Posaunenchors aus Elze im Lampionumzug, werden den Kindern sicher als ein unvergessenes 
Ereignis in Erinnerung bleiben. 
 
Die Terminabsprache für das Jahr 2020 der örtlichen Vereine und Verbände folgte am 
06.11.2019 im Schulungsraum des Feuerwehrhauses, einladender Verein war der Schießsport-
verein Dehnsen. Alle örtlichen Vertreter waren anwesend. 
 
Mitte November 2019 musste eine schadhafte Abwasserleitung im Feuerwehrhaus, im dem 
Bereich der Fahrzeughalle, ausgewechselt werden. Ein Dank hierfür geht an die Kameraden 
der Ortsfeuerwehr, die die Arbeiten unterstützten. 
 
Am Volkstrauertag, den 17.11.2019, trafen sich die Bürgerinnen und Bürger, sowie Ortsvereine 
und -Verbände zum Gottesdienst und zur Kranzniederlegung am Ehrenmal. Die Mitglieder des 
Ortsrates nahmen daran teil. 
 
Weiterhin wurden Ende November die ortseigenen Ruhebänke und Tische durch die Altersab-
teilung der Ortsfeuerwehr eingefahren und bei der Fa. Weisig eingelagert. Hier spricht Herr 
Ahrens den Kameraden der Altersabteilung den Dank des Ortsrates aus. 
 
Der „Lebendige Adventskalender“ fand vom 01.12 - 23.12.2019 statt. Ca. 30 Personen trafen 
sich durchschnittlich an den geschmückten Adventsfenstern. Hieran nahmen erfreulicherweise 
auch mehrere neu zugezogene Familien teil. Diese Veranstaltung fördere die Ortsgemeinschaft 
und festige den Zusammenhalt. 
 
Die öffentliche Sammlung des Volksbundes Deutscher Kriegsgräber wurde im November-
Dezember 2019 durchgeführt. Die Sammlung wurde von den Mitgliedern des Männergesang-
vereins „Harmonie“ übernommen. Es wurden 335,50 € gespendet. Auch hier ein „Herzliches 
Dankeschön“ vom Ortsrat für die Spendenbereitschaft und für die Durchführung der Sammlung. 
 
Weiterhin wurde im Dezember 2019 die Straßenbeleuchtung in den Straßen Schieferkamp und 
Bornbrink instand gesetzt. 
 
In den Zusammenhang bittet Herr Ahrens noch einmal darum, die Decke und den Beleuch-
tungskörper in der städt. Bushaltestelle am Feuerwehrhaus instand zu setzen. 
 
Die Strom- und Wasseruhrenzähler-Ablesung der alten Schule, Kirche und Feuerwehrhaus 
wurden im Dezember 2019 von den örtlichen Vereinen und Verbänden durchgeführt.  
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Mitte Dezember 2019 mussten innerhalb der Ortsdurchfahrt mehrere Fahrbahnreparaturen im 
Bereich der südl. Querungsinsel durchgeführt werden. Durch ein nächtliches Überfahren der 
Insel wurde auch ein Verkehrszeichen abgefahren. Auch im weiteren Verlauf der Ortsdurchfahrt 
Richtung Norden mussten mehrfach Löcher in der Fahrbahnoberfläche beseitigt werden. 
 
Ende Dezember 2019 wurde die Deckenbeschädigung innerhalb der alten Schule, wie bereits 
in der letzten Sitzung besprochen, durch ein beauftragtes Unternehmen der Stadt Alfeld ver-
schlossen. 
 
Weiterhin wurde im Dezember 2019 das neue ROSA-Buslinien-Verbundsystem eingeführt. Dies 
hatte zur Folge, dass der Busfahrpreis von Dehnsen nach Alfeld jetzt nicht mehr 2,60 € beträgt 
sondern 3,70 €, eine Erhöhung von fast 50%. Nach dem neuen System muss nun innerhalb der 
Stadt Alfeld durch zwei Tarifzonen gefahren werden. Nach dem Gleichheitsprinzip sollte es eine 
Tarifzone sein, da die Ortschaft Dehnsen zu der Stadt Alfeld gehört. Der Ortsrat bittet um Infor-
mationen der Tarif-Kommission, da augenscheinlich mehrere Ortschaften und Gemeinden be-
troffen sind. 
 
Eine aktuelle Einwohnerstatistik für Dehnsen ergab folgendes Ergebnis: 365 Einwohner insge-
samt, davon 186 männliche und 179 weibliche Einwohner, unter anderem davon 13 Kinder bis 
10 Jahre, 20 Jugendliche bis 15 Jahre und 15 Jugendliche bis 18 Jahre, somit in Summe 43 
Jugendliche. 
 
Die Auftaktveranstaltung der SK Hildesheim und des Zeitungsverlages Wolff und Sohn für das 
Projekt „Unser Dorf" fand am 09.01.2020 statt. Zu der Informationsveranstaltung waren alle 
Ortsbürgermeister und Ortsvorsteher der Stadt Alfeld eingeladen. 
 
Zu einem Neujahrsempfang lud der Kirchenvorstand am 12.01.2020 alle Ortsvereine und Ver-
bände sowie Mitbürgerinnen und Mitbürger zu einem Gottesdienst mit anschließenden Empfang 
im alten Jugendheim der Dehnser Kirche ein. Die Mitglieder des Ortsrates nahmen an dieser 
Veranstaltung teil. 
 
Der Ortsrat traf sich am 16.01.2020 zu einer internen Abstimmung um das Projekt „Unser Dorf" 
und die Folgetermine festlegen zu können. 
 
Anfang Februar musste der Dehnser Kirche der Toilettenspülkasten ausgewechselt werden, da 
schon seit einiger Zeit größere Wasserverluste entstanden waren. 
 
Mitte Februar mussten wieder mehrere Fahrbahn-Reparaturen im Bereich der südlichen Que-
rungsinsel durchgeführt werden. 
Auch mehrere Löcher in der Fahrbahnoberfläche in der Straße Hilmensiek und in der Lange 
Straße mussten beseitigt werden. Hier spricht Herr Ahrens den Dank des Ortsrates an den 
Baubetriebshof aus, der die entstandenen Löcher in den Anliegerstraßen beseitigte. 
 
Am 24.02.2020 lud der Ortsrat die Dehnser Ortsvereine, Verbände und Organisationen zur Auf-
taktveranstaltung „Unser Dorf" ein. Es herrschte Einigkeit darüber, dass alle Vereine, Verbände 
und Organisationen daran teilnehmen werden, um sich und ihre Projekte präsentieren zu kön-
nen. Der nächste Abstimmungstermin ist der 23.03. und der Präsentationstermin ist am Sams-
tag, den 25.04.2020 von 11:00 bis 13:00 Uhr auf der Freifläche hinter dem Feuerwehrhaus. 
 
Ende Februar sorgten orkanartige Böen dafür, dass im unteren Bereich des Hilmensiek ganze 
Schächte eines Baumes abbrachen und auf die Straße fielen. Durch einen Einsatz der Ortsfeu-
erwehr konnten die Baumteile schnell zersägt und von der Fahrbahn geräumt werden. Die Ent-
sorgung des Kronenholzes wurde vom Baubetriebshof durchgeführt. Das Restholz wurde vom 
SSV-Osterfeuerteam zersägt, und ist für die Feuerschalen des diesjährigen Dehnser Weih-
nachtsmarktes bestimmt. 
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Betroffen durch die Orkanböen war auch das Toilettenhaus der alten Schule, als sich Dachzie-
geln vom Behang des Nachbarhauses lösten und in das Dach stürzten. Eine Reparatur durch 
ein beauftragtes Unternehmen der Stadt Alfeld ist bereits erfolgt. 
 
Weiterhin liegt aktuell eine Anfrage zu Aufarbeitung der städtischen Ruhebänke durch die Al-
tersabteilung der Ortsfeuerwehr vor. Es wäre gut, wenn die Materialien hierfür von der Stadt 
Alfeld zur Verfügung gestellt werden könnten. 
 
Aktuell wurde von der Stadt Alfeld bekannt gegeben, dass innerhalb der Ortsdurchfahrt B3 
durch die Straßenmeisterei Gronau bis zum 20.03.2020 Asphaltierungsarbeiten an mehreren 
Stellen der Fahrbahn durchgeführt werden. 
 
Zu der Abarbeitung der Mängelpunkte der letzten Ortsratssitzung werde dann unter TOP 5 be-
richtet. 
 
Zum Abschluss seines Berichtes gibt Herr Ahrens noch einen Überblick über besuchte Veran-
staltungen im Ort. 
 
    
    

 4. Maßnahmenplan barrierefreier Zugang zur Dehnser Kirche 
 
Wie bereits berichtet, so Herr Ahrens, soll die Dehnser Kirche einen barrierefreien Zugang er-
halten. Nach in Augenscheinnahme wurde angeregt, eine Zuwegung in der Mulde zwischen 
dem Bolzplatz und städtischer Freifläche herzustellen, die dann oben an der Außenseite der 
rechten Kircheneingangstür mündet. Hier könnte seitlich eine zweite Doppelflügel-Tür einge-
bracht werden.  
Es wurde die Unterstützung des Baubetriebshofes der Stadt Alfeld zur Schaffung der Zuwegung 
zugesichert. In einer weiteren Begehung durch den Leiter des Baubetriebshofes Herrn Zim-
mermann und dem Ortsbürgermeister wurde ein möglicher 3-Stufen- Ausbauplan zusammen-
gestellt der wie folgt aussehen könnte: 
 
 

1. Stufe: Wegerstellung vom Bolzplatz zur Kirchenmauer (inkl. Freischeidearbeiten im 
Bereich der Bäume) 

2. Stufe: Kirchenmauer– und Heckendurchbruch mit anschließender Zuwegung zur Kir-
che 

3. Stufe: Schaffung einer zusätzlichen Kirchentüröffnung im rechten Seitenbereich 
(Ausführung durch Hochbauamt Stadt Alfeld) 

 
Als einen möglichen Termin vom Baubetriebshof gibt Herrn Zimmermann Ende März 2020 an. 
Nach einer Vor-Ort-Besichtigung solle danach die Terminfreigabe durch den Ortsrat im Umlauf-
verfahren erfolgen. Herr Zimmermann weist darauf hin, dass momentan durch den aufgeweich-
ten Boden ein befahren der betreffenden Flächen kaum möglich sei. Anschließend werden im 
Ortsrat noch einmal die einzelnen Arbeitsschritte festgelegt. Herr Ahrens dankt Herrn Zimmer-
mann für sein Engagement in dieser Angelegenheit.  
   
    
    

 5. Mitteilungen der Verwaltung 
 
Auf der Bundesstraße 3 werde es lt. Herrn Ahrens eine halbseitige Sperrung vom 09.03. – 
20.10.2020 in Folge von Asphaltierungsarbeiten der Fahrbahn geben. 
 
Ausbesserungen im Seitenbereich der Fahrbahn im Bornbrink (in Höhe Haus-Nr. 9) habe das 
Tiefbauamt im Blick und wird entsprechend reagieren. 
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Die hintere Stützmauer am Gebäude der alten Schule ist nach Aussage des Hochbauamtes 
nicht akut abgängig. Sollten laufende Kontrollen Handlungsbedarf ergeben, müsste man hier 
tätig werden. 
 
Der Bahngraben werde nach aktueller Aussage der Bahn weiterhin ausgeschlagen bzw. freige-
halten. Entsprechende Maßnahmen der vergangenen Zeit würden noch fortgeführt. Insbeson-
dere der Durchlass am Ende des Weges beim Feuerwehrhaus werde noch erneuert und ver-
größert. 
 
Bezüglich der beiden Grundstücke an der B3, auf denen vermehrt Altautos abgestellt sind, kann 
zumindest für ein Grundstück der komplette Abtransport der Autos verzeichnet werden. In dem 
anderen Fall sei die Bauverwaltung weiterhin tätig. 
 
Die Entkernung der städtischen Böschung am Bornbrink scheitert bislang an den ungeklärten 
Eigentumsverhältnissen für das Nachbargrundstück Nr. 9. Das Liegenschaftsamt bemühe sich 
aber weiterhin um eine Klärung. Herr Ahrens bittet den Baubetriebshof aber vorab um Frei-
schneidung im Straßenbereich. 
 
Der Baubetriebshof werde sich um das Totholz im Hang der Kurve am Bornbrink kümmern. 
 
Ebenso sei geplant, so bald als möglich beim Feuerwehrhaus die Bodendecker zu entfernen 
und Rasen in den Pflanzbeeten einzusähen. Hierzu bietet die Feuerwehr ihre Unterstützung an, 
die Herr Zimmermann gerne annimmt. 
 
 
 
Herr Ahrens dringt auf eine Anbringung eines Abfallbehälters an der Schutzhütte in den Leine-
wiesen. Herr Zimmermann steht dem skeptisch gegenüber, da auch Papierkörbe meistens kei-
nen Müll verhindern würden. Er sagt aber zu, sich der Sache anzunehmen.    
   
    
    

 6. Anfragen 
 
Die Aktion „Unser Ort soll schöner werden“ findet nach Mitteilung von Herrn Ahrens am 
21.03.2020 statt. Durch eine gemeinsame Aktion sind die Bürgerinnen und Bürger aufgerufen, 
im Bereich der Anliegerstraßen, der Bundesstraße, am Bahnweg entlang und an den Landwirt-
schaftswegen Richtung Bolzplatz und Külf Müll einzusammeln. Der Ortsrat stellt die Aktion unter 
das Motto „Unser Ort soll sauber bleiben und schöner werden“. 
 
Herr Kübeck fragt an, ob eine Prioritätenliste über Pflegemaßnahmen im Ort dem Baube-
triebshof helfen könne. Herr Zimmermann verneint dies. Es sei zu wenig Personal für alle Ort-
steile vorhanden, so dass im jeweiligen Einzelfall eine Mängelmeldung erforderlich sei. 
 
Im Neuen Weg müssen lt. Herrn Kübeck die Straßenränder (Bankette) freigelegt werden. Die 
Grünkante wachse in die Straße hinein. Herr Zimmermann werde das überprüfen und beseiti-
gen lassen. In der Straße werden, so Herr Kübeck, zudem auf der Grünkante nicht angemelde-
te Fahrzeuge (Altautos) abgestellt, im Bereich des Anliegers Johansson (Autobastler). Herr 
Kübeck und Herr Ahrens bitten dazu um Überprüfung und Entfernung durch die Verwaltung. 
 
Herr Kübeck fragt, ob er an der Befahrung der Feuerwehrhäuser durch den Feuerschutz- und 
Ordnungsausschuss teilnehmen könne? Herr Ahrens verneint dies, da es sich um eine nichtöf-
fentliche Sitzung handelt. Er bittet jedoch den Ortsrat, nach der heutigen Ortsratssitzung die 
Mängel im Dehnser Feuerwehrhaus gemeinsam mit dem Ortsbrandmeister in Augenschein zu 
nehmen. 
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Herr Ahrens schließt um 18.48 Uhr die Sitzung und gibt den anwesenden Zuhörerinnen und 
Zuhörern die Möglichkeit, Fragen an den Ortsrat zu stellen. 
 
Anschließend werden zahlreiche Fragen an Ortsrat und Verwaltung gestellt, u.a. hinsichtlich 
zusätzlicher Papierkörbe im Ort oder etwa abgesackter Pflasterstellen in Gehwegen. Orts-
brandmeister Hildebrandt berichtet zudem über eine Zusammenkunft der städtischen Feuer-
wehren in Folge der Corona-Krise. Ab sofort gelten Einschränkungen für Veranstaltungen, 
Übungen oder etwa die Nutzung der Feuerwehrhäuser. 
  
    
 
 
     
Vorsitzender    Protokollführer 
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